



**Réponse de Monsieur le ministre des Affaires étrangères et du Commerce extérieur Xavier Bettel et de Madame la ministre de la Recherche et de l'Enseignement supérieur Stéphanie Obertin à la question parlementaire n°2555 du 2 juillet 2025 des honorables Députés Yves Cruchten et Franz Fayot**

- 1. Quelle est la position gouvernementale face aux accusations de Stacey Feinberg, la candidate de Donald Trump au poste de prochaine ambassadrice des États-Unis au Luxembourg ?**
- 2. Comment le Gouvernement évalue-t-il la menace que la Chine poserait pour le Luxembourg ?**
- 3. Quelle est la position gouvernementale concernant la « menace chinoise » pour la recherche et l'enseignement supérieur au Luxembourg, notamment à travers l'Institut Confucius à l'Université du Luxembourg et l'Association des étudiants et chercheurs chinois ?**
- 4. Monsieur le ministre des Affaires étrangères et du Commerce extérieur pense-t-il pouvoir obtenir des informations pertinentes concernant les relations sino-luxembourgeoises auprès de l'ambassade des États-Unis ?**

Le ministère des Affaires étrangères est ravi d'accueillir bientôt Mme Feinberg au Luxembourg pour collaborer avec elle à renforcer encore davantage les relations bilatérales avec les États-Unis. Il a pris note de l'audition de Mme Feinberg au Sénat. Un échange de vues ouvert entre alliés, amis et partenaires est essentiel, et à cet égard, l'ambassade américaine est toujours la bienvenue pour partager ses réflexions et points de vue avec nous.

Comme le ministre Bettel l'a indiqué à la Chambre des Députés, le Luxembourg est un pays souverain et par conséquent n'est ni le vassal des États-Unis ni celui de la Chine.

Quant à la question sur la Chine et s'agissant plus spécifiquement de la recherche et de l'enseignement supérieur, il convient de préciser que l'Institut Confucius à l'Université du Luxembourg, créé en 2018 en partenariat avec l'Université de Fudan, a pour objectifs l'enseignement de la langue chinoise et la promotion des échanges linguistiques et culturels. Il propose des cours de langue chinoise, des activités culturelles ouvertes à tous, ainsi qu'un accès à une médiathèque multilingue hébergée dans le Luxembourg Learning Centre de l'Université du Luxembourg. L'Institut organise notamment des ateliers artistiques, des conférences, des événements traditionnels et un cycle de cinéma. Aucune de ses activités n'est liée à la conduite de travaux de recherche de l'Université du Luxembourg.

Il existe par ailleurs un certain nombre d'associations et de clubs d'étudiants à l'Université du Luxembourg, dont l'Association des étudiants chinois. Il s'agit de groupes rassemblés autour d'un intérêt commun, gérés par des étudiants pour des étudiants, qui contribueraient à promouvoir le leadership, la créativité et l'engagement communautaire des étudiants. Ces associations et clubs d'étudiants de l'Université adhèrent tous à la *Student Life & Engagement Charter* de l'Université, qui définit leurs droits et leurs responsabilités et garantit que les initiatives menées par les étudiants soient conformes aux valeurs d'inclusion, d'équité et d'engagement social de l'Université.

Luxembourg, le 1er août 2025

Le Ministre des Affaires étrangères  
et du Commerce extérieur

(s.) Xavier Bettel